

**TARIFA:**

Suscripción mensual ..... \$ 1-00  
 Número suelto ..... " 0-05  
 ,, atrasado ..... " 0-15  
 Avisos y comunicados  
**Precio convencional.**  
 Apartado de Correo No. 539

# EL DIA

**OFICINA:**

Calle Central, Norte,  
 contigua a "La Mascota" y  
 frente al Hotel Internacio-  
 nal.

**DIARIO INDEPENDIENTE**

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, jueves 20 de Setiembre de 1900.

NUMERO 14



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente á su ramo.

Su dueño la administra PERSONALMENTE.

El despacho de recetas (se reciben de *todo doctor*) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos.

El despacho está abierto hasta la diez de las noche.

Las recetas pueden enviarse á domicilio si así lo desea el cliente.

## BOHEMIA

Se facilitan copias del precioso vals de la inimitable ópera de Puccini, LA BOHEMIA.

Se copia música con verdadera nitidez.

Informes en esta Redacción.

## LA COSTARRICENSE

### ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., nº 260.— 50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

### Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Canalias, frente á "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

### "EL DIA"

Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes á mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encartados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección los artículos de interés general.

### SANTIAGO LOPEZ

#### Y APODEMIO VARGAS

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua á la tienda de los señores Robert Hermanos, frente á la Sombrerería de los señores Bengoechea é Hijo, prometiendo á sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

### ¡¡OJO, OJO!!

Vendo, cambio ó alquilo una casa en el punto más comercial de Cuesta de Moras, propia para taller, bodega, panadería ó tostería.

Para pormenores entenderse con

JUAN ANTILLON.

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finquita. Abundante agua, excelentes pastos y buenos caminos. Pormenores en esta Redacción.

## LA PELUQUERIA PARISIENSE de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes: Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve á la escogida y gran clientela á que es acreedor el renombra lo establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, &, &, &.

## LA NUEVA YORK

- DE -

### RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado. Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

**Hojalatería.**— Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

**Fontanería.**— Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

**Herrería.**— Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se hierren ruedas y bestias.

**Carpintería.**— Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1º de 1900.

## HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.— Por lo que á *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

## VICENTE MONTERO

El conocido sastrero que hace tanto tiempo que corta el correctísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un COMPLETO SURTIDO DE CASIMIRES para todos los gustos y toda otra clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.— ¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!

No hay que olvidar que el que entra á la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

“EL DIA”

Director Propietario,

RAFAEL ALPIZAR

San José, 20 de setiembre de 1900

El Banco de Costa Rica

IX

El error de los \$124.166 00 explicado en el capítulo V y en el folio 37 y siguientes del Informe, no lleva al ánimo la íntima convicción de certeza, pero satisface por ahora mientras el Ministerio no diga lo contrario, y satisface no sólo por la necesidad de creer las cosas por su lado menos malo, sino por la honorabilidad de las personas que suscriben la nota del folio 37.

Manifiesto el error y aceptado por el Ministro, este funcionario debía, ya que con sus afirmaciones puso un tanto en mal predicado al Banco, hacer conocer al público su conformidad con lo expuesto sobre el asunto por el señor Director del Banco. El Sr. Ministro Quirós quizá lo comprenda así, aunque, dicho sea de paso, no fuera él quien firmó la Memoria de Hacienda, cosa que nos ha hecho cavilar mucho y pensar más, tratándose del documento de Hacienda más importante de la presente Administración por la explicación de la evolución monetaria para la cual no estábamos preparados y que nos llevará quien sabe á dónde.

Si al contrario, el Ministerio sostiene siempre lo dicho en la Memoria, el asunto, creemos, no debiera darse por terminado, sino ser objeto de más atención, investigando lo sumo y procediendo según sea de derecho, dejándose de dimes y diretes que no conducen sino á romper relaciones financieras de que ambas partes necesitan.

En realidad, no hemos dicho nada. Quisiéramos extendernos pero nos declaramos en retirada para no meternos en un intrincado laberinto del que nos sería difícil salir. Además, estamos aburridos y no queremos que el lector lo esté más que nosotros.

Vamos á terminar, pues, pero antes de hacerlo queremos insistir en el párrafo final del Informe por el porvenir lúgubre que deja en-

trever. Don Mauro Fernández ocupa sin disputa el primer puesto entre los financieros del país, y las palabras del párrafo en cuestión, escritas por él, tienen innegable valor. No sólo deja ver una cierta desconfianza en el nuevo régimen en que hemos entrado, sin condiciones para ello — ya lo hemos dicho,—sino que expone que nuestro nuevo patrón, el oro, limitado en extremo para las necesidades de la circulación, será difícil aumentarlo con recursos exclusivamente propios: que nuestra deuda nacional, en oro, ha aumentado considerablemente: que el café, agobiado, sufre una injusta gabela, y que para compensar esos males, no hay esperanza de que nuevos capitales vengán á reemplazar las fuerzas que se estancan por faltarles la eficacia de la Emisión fiduciaria.

Y olvidó agregar el señor Fernández: por faltarles la confianza en un país sin crédito y en marcha á la ruina y por no ver en el Gobierno otra disposición para mejorar la situación, salvar la crisis y atajar el hambre, que quizá vanas esperanzas en el decantado patrón de oro.

Harto negro, pues, se nos presenta el porvenir, y lo mejor es.....callar!

El Fallo Arbitral

Que perdimos, no queda duda. Tenemos que conformarnos con lo resuelto aunque del corazón de cada ciudadano se haya arrancado un pedazo. El cable de Peralta, por su frío laconismo, es el malhumorado “se perdió” del abogado que dirigiendo un pleito lo deja perder por desidia ó por imprudencia. Todos los costarricenses, desde hace más de un año, conocían que el negocio, mal atendido, produciría resultado adverso, pero no creímos que lo fuera tanto. El golpe ha sido brutal y la injusticia manifiesta. Mas ¿qué hacer?

PUNTA DE MONO está situada al S. E. de Old Harbour á una distancia de esta bahía no menor de treinta kilómetros, entre ella y la desembocadura del río Sixola. De Punta de Mono, dice el cable, cerrando al N. el

valle de Sixola. Qué significa cerrando al N. el valle? Es indudable que tomando todas las llanuras q' el Sixola riega, es decir, TODO TALAMANCA, para desgracia del Rey Antonio y de sus súbditos.

Luego, continúa el cable, por cordillera que divide aguas entre Atlántico y Pacífico; mas, ¿cuál es el punto de partida del valle y de llegada á la cordillera? No se sabe aún. Bien puede esa línea tomar al S. W. ó bien al O. llegando por el cerro Buena Vista y pasándole por las espaldas á San Marcos y Santa María de Dota. Se sigue esa cordillera hasta cerca de nueve grados de latitud, más ó menos cerca de Pico Blanco; y después seguirá las aguas entre río Chiriquí Viejo y Golfo Dulce hasta llegar á Punta Burica, único punto inicial que se conformó con nuestros derechos.

La injusticia, hemos dicho, es manifiesta, pues la línea en la vertiente Atlántica hace una gran curva hacia el N. con el único fin de quitarnos Talamanca.

He ahí el resultado, que aun no podemos afirmar. La suerte nos arrugó el ceño y no tenemos sino que callar; pero para el Ministro Plenipotenciario que no supo ó no pudo defender nuestros derechos, ¿qué queda?

Responda el corazón de cada ciudadano y esperemos lo que conviene.

Adhuc sub iudice lis est.

Agricultura ó Industria

LA UTILIZACION DE LA MÉDULA D

los tallos de maíz

La médula de los tallos del maíz ha llegado á ser un artículo de importancia mercantil, sin embargo de que hace todavía muy pocos años no tenía ningún valor, porque además de estar completamente desprovista de sustancias nutritivas, ponía en peligro la salud de los animales que comían los tallos porque absorve el agua como una esponja y producía desórdenes en la digestión, pero últimamente se ha descubierto que esa misma circunstancia le hace ser muy útil como empaquetadura para el casco de los buques porque metiéndola seca en cualquier hueco, cuando se moja se hincha de tal manera que no deja entrar ni una gota de a-

gua por los agujeros ni aun cuando éstos hayan sido hechos por una bala de gran calibre.

Hasta ahora se había estado usando para esa clase de empaquetadura la fibra del cacao, pero la médula del maíz resulta ser mucho mejor.

Dicha médula sirve además para la fabricación de la pólvora sin humo y hace poco se organizó una Compañía con un capital de \$ 10,000,000 para fabricar con ella este explosivo. Sus ventajas desde este punto de vista, dependen de la circunstancia de que dicha médula es una celulosa neutra, desprovista de ácidos y aceites, y conserva la pólvora por mucho tiempo en las mismas condiciones en que sale de la fábrica. Además, es excelente para absorber la nitroglicerina, y produce una dinamita de superior calidad.

La parte de los tallos que queda después de sacar la médula se usa en la fabricación de cartón.

Ultimamente se ha descubierto que la médula es muy buen aislador del calor, y por lo tanto se ha pensado utilizarla como forro de los carros y almacenes de refrigeración, mientras que en la forma líquida hace muy buen barniz.

En vista de las diversas aplicaciones que se le pueden dar, se han establecido ya varios talleres para prepararla, y uno que se está estableciendo ha de consumir hasta treinta mil toneladas de tallo al año, de modo que los productores de maíz podrán disponer á buen precio de esa materia que hasta ahora no había tenido ningún valor.

LA LECHE DESPUES DE LA ORDEÑA

El aire de los establos se encuentra muy cargado de polvo y de microbios, por lo que conviene sacar de ellos la leche lo más pronto que se pueda, á fin de que caigan en ella los menos gérmenes posibles. Pero como á pesar de todas las precauciones pueden haberse depositado en aquella impurezas, residuos de forraje, pelos, etc., conviene filtrarla inmediatamente, pasándola á través de una tela fina y tupida, colocada en la boca de un embudo

Esta operación no debe efectuarse en el establo, sino al aire libre, si el tiempo lo permite, y en caso contrario, en un pequeño local limpio y bien aireado. La filtración de la leche elimina las impurezas; el aireamiento perjudica los microbios y aleja los malos olores; y finalmente, el enfriamiento debido al contacto del aire retarda la multiplicación de los fermentos.

Pero para retardar aun más la

multiplicación de estos microorganismos, conviene enfriar prontamente la leche, sumergiendo el recipiente que la contiene en agua lo más fría posible, pues cuanto menos caliente esté la leche, menos se desarrollarán en ella los microbios. Es natural, por tanto, que el local en que se conserve la leche sea limpio y fresco, así como también es necesario cubrir el recipiente en que aquella esté contenida con una tela ó una muselina. Al cabo de una hora se cambiará el agua del barreño refrigerante, y durante esta primera hora, pero no después, deberá revolverse dos ó tres veces la leche con un utensilio bien limpio, para que el enfriamiento se efectúe en toda la masa y lo más pronto posible.

Además, es necesario tener separado el producto de una ordeña del de otra, siendo muy mala práctica la de mezclar la leche fría con la caliente.

Crónica Teatral

Género chico

La tercera función de la Compañía Llorca se efectuó con bastante concurrencia, aunque no ya igual á las noches del sábado y domingo, en que los palcos, butacas, galería, todo estaba ocupado en el Nacional.

Subieron á la escena tres divertidas piezas: Coro de Señoras, Marcha de Cádiz y La buena sombra. Las dos primeras no despertaron mucho entusiasmo por razón de lo muy conocidas que son entre nosotros.

Si bien es cierto que en Marcha de Cádiz casi nada dejaron que desear los artistas, al recordar el Pérez que en otra época nos hizo en el Variedades el tenor cómico Martínez, el malogrado Martinitos, aquel aplaudido artista que tantos recuerdos dejó en el público josefino, resulta inferior cualquiera otro, por excelente que sea el desempeño de tal papel; aquel Pérez sí que era el invencible, el verdadero, el que soñaron sin duda los autores de la Marcha de Cádiz. Y esa impresión que en nosotros dejó gravada el humilde y simpático artista mejicano que no pertenece ya al mundo de los vivos, que murió pobre y á causa de terrible enfermedad, viene á ser desventajada para los que después de él hacen el más chistoso y delicado papel de la inimitable Marcha de Cádiz.

Con lo dicho no pretendemos rebajar el mérito del señor Ibáñez: trabajó bien y mereció aplausos, así como la señorita Roselló (Clarita) y el señor Freixas (Teodorico,) aunque éste, según entendemos, anduvo algo exageradillo.

El Coro de Señoras gustó y la concurrencia tuvo aplausos para los artistas.

LA DEMOCRACIA

EMILIO ARTAVIA

Precios de situación

Importados directamente por la casa. Especialidad en el calzado á la medida.

Selectos Materiales

OFRECE

á sus favorecedores un

SURTIDO DE CALZADO

elegante y económico por el precio y duración.

Pero lo que más satisfecho dejó al público, lo que constituyó la nota sobresaliente de la representación, fué sin duda el estreno de la divertidísima pieza *La buena sombra*: en ella se suceden uno tras otro los chistes llenos de sal que producen la carcajada á quienes los oyen; no faltan las escenas en extremo graciosas que arrancan del público el estrepitoso aplauso; todos los papeles en esa zarzuelita son interesantes, teniendo cada artista su parte, con una buena interpretación, que ocasiona la risa de los concurrentes.

El desempeño estuvo admirable: sobre todo Ibáñez, con su *excétera* y su gracia, pudo verse *seco* por el público que lo aplaudía frenética y justamente.

Las señoritas Ramón, Roselló, la señora Aranguren, los señores Freixas, Ricos, López, todos, en fin, esa noche dijeron: ¡podemos!... y pudieron, en verdad, salir airoso en *La buena sombra*: si así sucediera en las próximas funciones... otro gallo les cantará!

Desengañense, pues, que el género chico es el de ustedes,— á no ser que (Dios lo quiera) nos tengan reservada otra ocasión para demostrar que en lo serio valen también.....

Ojalá que los artistas que aun no se han estrenado se encarguen del éxito que sinceramente deseamos para la Compañía Llorca.

DUQUE DE KRÉMOR.

### Hechos y dichos

- Para esta noche se anuncia en el *Nacional* la preciosa zarzuela "Marina." Deseamos que la Compañía Llorca alcance resultados satisfactorios.

- En Alajuela acaba de presentarse un caso de sarampión; ojalá que no se cuenten más.

- Dicen por esas calles de Dios que la Compañía Llorca pasará á trabajar al *Variedades*.

- Algunas personas nos manifiestan que habría sido más conveniente el obsequio que á los huerfanitos se hizo el 15 del corriente, en objetos, y no en dinero, como se electuó.

- Los muchachos del tiro al blanco del último domingo serán ascendidos. Por estos paisecitos vale mucho el ascenso: ya lo creo, como que de *sosteniente* no se pasan las calamidades del soldado; ¡y cuidado, que si se llega á General, las atenciones y las comodidades y los privilegios abundan!

- Ayer estuvimos libando algunas copas en la Redacción de *El Tiempo*, con motivo del cumpleaños del estimable colega, á quien *El Día* guarda especial cariño. Hubo en aquella oficina una muy agradable reunión de amigos que brindaban por la prosperidad de *El Tiempo* rei-

nando en todos los concurrentes la alegría: fué una fiesta simpática que ojalá se repita en el segundo aniversario de aquel colega.

- Con irregularidad nos llega *La Gaceta Oficial*, ¿No serían tan amables los encargados de ella de enviárnosla, no al apartado de Correo, sino á nuestra oficina, como hacemos con *El Día*?

- Se quedó á medio palo la Catedral, es decir, mitad con pintura y mitad sin ella.

- No resistimos el deseo de reproducir dos ó tres capítulos del libro de Balmes titulado *El Criterio*, por caerle á alguno ó algunos de nuestros personajes como pedrada en ojo de boticario. Comenzaremos, pues, mañana.

- Perdimos ya un buen pedazo de tierra nacional... ¡qué infelicidad! Eso es perder mucho, ya que otra cosa más seria no podemos perder porque... ¡bien perdida tiempos ha la tenemos!

### CABLES

Galveston, 14. Comienza á notarse en lugar del caos el reino del orden. Algunos establecimientos abrieron de nuevo sus puertas. Reinan los mismos precios que reinaban antes de suceder la desgracia. La tempestad arrancó centenares de techos de las casas. La mayor parte de la población viven en casas sin techo. Hasta la vez el tiempo ha sido sereno sin ninguna indicación de lluvia. Continúan escasas carnes frescas del país, abundancia jamones, pan, papas y arroz. Hay sin embargo muy poca cantidad de agua potable. Hoy se recibió otra prueba del dolor que por Galveston se siente por el mundo entero. Un banquero de ésta recibió por cable aviso de que los miembros de la Bolsa de Algodón de Liverpool habían suscrito la cantidad de mil libras esterlinas para el socorro de los infortunados y que se están levantando más fondos; se ha establecido un servicio de vapores entre Galveston y Texas City que hacen dos viajes diarios. Está muy imperfecta todavía la lista de las víctimas; publicóse el siguiente informe firmado por el Alcalde: Después de concienzuda investigación personal del caso me considero justificado en manifestar al público americano que la historia de nuestro país no registra otro desastre de semejante magnitud. La pérdida de vidas se calcula de cinco á ocho mil. Están ocupados dos mil trabajadores limpiando calles; en la bolsa de un blanco que fue arrestado por robo de cadáveres se hallaron 9 dedos y 5 orejas de muertos cubiertos de anillos y pendientes. El populacho le hizo picadillo con cortaplumas. La situación general ha mejorado mucho.

New York, 15.—Un despacho que hoy se recibió fechado se-

tiembre 1º. vía Shanghai dice que la Emperatriz viuda y el Emperador acompañados de una guardia compuesta de 8000 hombres de tropa están alojados con los Príncipes de Mongolia en un punto situado á 150 millas distante de Pekin, cerca del paso Kilgan. Están esperando el desarrollo de los acontecimientos. Los aliados no piensan perseguirlos. Los oficiales chinos les están enviando ocultamente manifestaciones de lealtad. Aquí no hay ningún chino con autoridad de tratar con los extranjeros. Se cree que el Príncipe Ching se halla oculto cerca de la capital. Li Hung Chang viene de Shanghai. Tal vez los dos se pondrán de acuerdo para negociar la paz. Es tanta la hostilidad de los antiextranjeros que los dos necesitarían de la protección de los aliados. Se dice que hay todavía en la ciudad mil boxers disfrazados. Todos los chinos respetables esperan ansiosamente la llegada de Li Hung Chang. Si es la intención de ocupar á Pekin durante el invierno, será necesario hacer los preparativos de dar carne á medio millón de habitantes pues las operaciones militares impedirían la llegada de las provincias meridionales de las 100.000 toneladas de arroz que cada año se despachan para abastecer á Pekin y Manchuria. Las cosechas de este artículo en los arrabales de la capital serán probablemente tomadas ó destruidas por los boxers. Los rusos se aprovecharon de cada oportunidad de afirmarse aquí. Tienen en la actualidad 8000 hombres de tropa. Era zuyo el papel más prominente en la parada de la tropa aliada en el palacio; antes que pudieran llegar los japoneses, ocupaban ellos el palacio de verano situado á diez millas distante de ésta. De Manchuria notician que son constantes los combates librados entre ellos y los chinos, lo que demuestra que es su intención ocupar todo el país que queda al N. del Gran Muro. Los japoneses tampoco pierden oportunidad alguna, tienen aquí diez mil hombres; ocupan toda la parte septentrional de la ciudad que constituye todo lo más rico en el Departamento de Hacienda; posesionáronse de dos millones de taels en plata. El tiempo está fresco, la tropa sana. Del campo comienzan á llegar verduras y ganado. El ferrocarril que á Tien Tsin conduce está en manos de los rusos y está funcionando hasta la mitad de la distancia. Una vez que esté funcionando por toda su longitud y con provisiones en Tien Tsin la ocupación de Pekin será fácil y los cristianos nativos tendrán garantías por sus vidas y propiedades.

Un joven formal y de buena letra solicita colocación, aunque sea poco el sueldo

Informan en *El Día*.

### SE NECESITA UN

### "Médico Práctico"

Ocurra el que lo tenga á esta Oficina

## Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.

## NUEVO RESTAURANT

- DE -

## FERNANDO MAGRI

situado en la 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Parque Central.

Los suculentos platos, el aseo completo, la comodidad del local, el mérito indiscutible de los cocineros, la amabilidad y rapidez en el despacho y la bien surtida y excelente Cantina, son cosas que hacen de ese RESTAURANT, un magnífico punto de reunión, frecuentado por personas agradables y de buena sociedad.

## Poder generalísimo

Desde el 1º de setiembre en curso dejamos al señor T. A. Monlouis poder generalísimo para cobrar todas las cuentas que nos deben en Robalo y Bocas del Toro.

MONLOUIS HNOS.

Setiembre 14 de 1900.

## VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López García.

Tiene un completo surtido en zarzas, gasas, lanas, cretonas, géneros para forros, camisetas, calzoncillos, medias para señoras, caballeros & niños; colchas blancas y de otros colores; calzado para niños, CORTES DE SEDA PARA CHALECOS, de colores muy bonitos; cuellos, cadenas de relojes y un gran surtido de botonaduras y gemelos, etc. etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia

## LA LIBRERIA DE A. LEHMANN

y la "Tipografía de San José"

acaban de trasladarse al hermoso local situado entre la Relojería de Luis Siebe y la Ferretería de Thompson y Matthes, y frente á la Librería de Padrón y Pujol--Avenida Central O.

## Leche barata

En casa de doña GREGORIA MONESTEL, 200 varas al sur de la BOTICA FRANCESA, entre los establecimientos LA TROPICAL y LA SORIANA, se vende leche de 6 á 8 de la mañana, á 2 vasos por 15 cts. caliente y á 20 cts. botella, fría.

# FERRETERIA

- DE -

## THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente a Las Novedades de Veiga y contigua a Herrero Hnos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferrería.

### Dr. B. MARICHAL M,

#### CIRUJANO—DENTISTA

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores Wite y Wilson.

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca.

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la Imprenta Nacional.

# ¡NO HAY OTROS!

## Como los amables barberos de

### "LA ALEMANA"

de propiedad del conocidísimo Pedro Muñoz, el mejor barbero del país.

*Esmero, prontitud y limpieza*

Los instrumentos se desinfectan antes y después de su uso.

¡Acudid y os convenceréis: frente a la Sastrería de Monterol!

## Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Mondouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y a ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado a tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el Restaurant Central tuviera imitador, sería necesario otro

# MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, a no ser que Dios lo quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

# BARBERIA

- DE -

## MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

### RAFAEL MEZA N.

#### DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo. Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

**Fulgencio Zeledón**  
Agente de negocios judiciales

San José de Costa Rica

### CACAO MATINA

de superior calidad vende una persona a 90 centavos libra, precio que no admite competencia. En esta oficina se informará.

FRANCISCO ALPIZAR

Agrimensor Público

San José, Avenida 12 O. n.º 171

Agencia Gral. de Publicaciones  
LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE  
IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Apd.º 170.

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes, ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa a precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc. Cubiertas, bloques, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes.

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

# NICOLAS F. MEZA

## CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis. Oficina: Calle 19 Sur.—

## LOS PROPIETARIOS

de La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística,

Esta Sociedad ya tan conocida del público por sus buenos trabajos y sus precios reducidos, ofrece el mejor Catafalco que hasta la hora ha llegado al país; cajas mortuorias de Estados Unidos y Europa y del país; improvisaciones de Catafalcos y Capillas ardientes, pues cuenta con todo lo necesario para ello; el mejor servicio de coches fúnebres; coronas, cartulinas y adorno de Iglesia &.

OFICINA: "La Funeraria" de Pedro Marquez.

Servicio en el día y en la noche.

A. MONJE REYES.

A. LANDERGRÉN.

(Sucesor de Pedro Marquez.)

ANDERSON & H<sup>os</sup>

M. A. GUTIERREZ.

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1 <sup>o</sup> con cuatro caballos.....	\$ 210-00
" " " " dos caballos.....	" 60-00
" " 2 <sup>o</sup> " dos caballos.....	" 30-00

Advirtiéndole que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

# AVISO

Han llegado al almacén del que suscribido

## GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico.

Puros de varias clases de la Habana,

Vino tinto superior en barriles,

Manteca puña, garantizada a prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras.

M. LUJAN.

Calle Central, casa de Alvarado & C<sup>o</sup>

### Dr. O. J. SILVA

#### CIRUJANO-DENTISTA

GABINETE DENTAL:—Calle 19, N., N.º 220.

# CORONADO MORA

Ofrece al público sus trabajos de decoración y doradura.

Calle Central, Sur, número 485,--50 varas al Norte de La Dolorosa.

TIP. LA PRENSA LIBRE